

REFORMA

EL NORTE

MURAL

Liga 11 meses caída del crédito

Marlen Hernández

Monterrey, México (30 julio 2021).- La cartera de crédito vigente de la banca múltiple con el sector privado registró en junio pasado una caída anual real de 12.5 por ciento respecto al mismo mes del 2020, ligando 11 meses de contracciones.

El saldo de la cartera vigente con los clientes privados se ubicó al cierre de junio en 4 billones 494 mil millones de pesos, 643 mil millones menos que un año atrás y su menor nivel desde octubre del 2017.

Además, la trayectoria del saldo muestra 14 meses seguidos de bajas respecto a los previos.

De acuerdo con especialistas, la caída en el otorgamiento de crédito se explica por contracciones tanto en la demanda de financiamiento como en la oferta del mismo, debido a una mayor cautela por parte de los bancos con la pandemia.

En este sentido, **Alfredo Calvo, de Standard & Poor's**, señaló que la debilidad en el consumo y la inversión continuarán moderando la demanda de crédito durante este año y el 2022.

"La pandemia afectó a los sectores de servicios y al consumo en México, esto, aunado al escaso apoyo del Gobierno y al débil crecimiento de la inversión, llevará a una larga recuperación", apuntó en un reporte.

Por tipo de crédito a clientes privados, el empresarial fue el más afectado en términos de monto, al registrar una baja de 559 mil millones de pesos a precios constantes de junio del 2021, equivalente a una caída de 18.8 por ciento anual real.

El crédito a las entidades financieras se redujo en 134 mil millones de pesos, o 30.0 por ciento, y la cartera vigente de consumo bajó en 42 mil millones, o 5.3 por ciento.

Por el contrario, el crédito para vivienda siguió con un sólido crecimiento, de 10.3 por ciento o 93 mil millones de pesos.

"La cartera de vivienda sigue siendo la única que mantiene tasas de crecimiento positivas en términos nominales y reales, aunque con una tendencia decreciente, lo que podría estar empezando a reflejar un menor mercado potencial, debido a la disminución en la generación de empleos formales observado desde el 2019", consideró el equipo de análisis de BBVA Research.

El crédito vigente a entidades gubernamentales presentó un alza de 1.7 por ciento o 9 mil millones de pesos.

En términos de la calidad de la cartera, el Índice de Morosidad se situó en 2.45 por ciento, 0.34 puntos porcentuales más que el nivel observado en junio del 2020.